

NOTICIAS

Observatorio de Igueldo — Observaciones a las siete de la mañana:
 Presión a 0° y 258,4 mm. 743, 2 mm.
 Temperatura del aire, 6,5 °C.
 Tensión del vapor de agua, 9,1 mm.
 Viento: W. Velocidad, 4,5 m/s.
 Nubosidad: 10/10. Clases de nubes: St.
 Mar de fondo moderada.
 Meteoros: Lluvia.
 Temperatura máxima, 17,1 °C.
 Idem mínima, 6,3 °C.
 Idem media, 11,7 °C.
 Precipitación, 10 mm.
 Recorrido del viento, 869 kms.
 Insolación, 3 h. 35 m.
 Evaporación, 3,2 milímetros.
 Mareas de hoy: Primera pleamar, 6,27. Altura, 6,04 m. Segunda pleamar, 18,48. Altura, 3,94 m.
 Situación atmosférica: Las bajas presiones se encuentran hoy sobre la península y las altas sobre el suroeste de España y la región de Azores. En secundario de la depresión principal existe su formación en el golfo de León. En el Cantábrico el viento sopla del oeste a costadeste moderado, y hay marejada y mar de fondo moderada. En Guipúzcoa el tiempo ha empeorado durante la última noche.
 Tiempo probable durante la mañana de hoy: Guipúzcoa: Viento de oeste pasando al noroeste moderado. Azulescos.
 Calas a 100 millas: Viento del noroeste al oeste moderado. Marejada y mar de fondo moderado. Chubascos.
 Calas de La Chapelle: Idem.
 Calas del Grand Sole: Viento del noroeste al norte moderado y chubascos. Marejada y mar de fondo moderado.
 Calas de Estaca de Vares: Viento del oeste al noroeste. Chubascos moderados. Marejada y mar de fondo moderado.

Pescadería — Vantas efectuadas en la mañana de ayer con los precios que rigieron al por mayor:
 Merluza de primera, 3,46 kilos, a 3,70 y 3,20 pesetas el kilo.
 Merluza mediana, 2,37 kilos; la grande, a 3,20 y 3,30, y la pequeña, a 3,60 y 3,10 el kilo.
 Pescadilla, 1,79 kilos, a 3,80 y 3,85, y 3,50 y 3,85 el kilo.
 Gallos 574 kilos, a 4,70 y 2,80 el kilo.
 Besugo de arrastre, 3,725 kilos, a 2,50 y 1,75 el kilo.
 Dabalao fresco, 34 kilos, a 2,85 y 3,05 kilo.
 Cabras, 123 kilos, a 1,50 y 1,20 el kilo.
 Congrio grande, 159 kilos, a 3,20 y 2,15 kilo.
 Sapo, 2,385 kilos, a 1,30 y 0,26 el kilo.
 Chicharro grande, 635 kilos, a 1,00 y 0,80 kilo.
 Fancho, 1,273 kilos, a 1,55 y 1,45 el kilo.
 Ordinario, 2,260 kilos, a 0,50 y 0,95 el kilo.
 Marrajo, 873 kilos, a 1,55 el kilo.
 Palomita, 6,052 kilos, a 0,55 y 0,50 el kilo.
 Langosta, 45 kilos, a 10,00 el kilo.
 Angula, 454 kilos, a 11,05 y 9,50 el kilo.
 Almeja, 770 kilos, a 1,70 y 1,50 el kilo.

Un choque — En la calle de Fuenterribera chocaron ayer los automóviles "SS. 8.880" y "NA. 2747", conducidos por Emilio Cortabitarte y Raulo Laguarda. Los dos coches resultaron con desperfectos.

Un robo — En la contera instalada en la calle Hernán, esquina a la de Andía, entraron unos ladrones que se llevaron diez pesetas en metal y género por valor de quince pesetas.

Dos atropellos — Un automóvil de la matrícula "SS. 7.300" conducido por Gabriel Lujambio arrolló a Faustina Iturriz Gotochea de cincuenta y nueve años, ocasionándole lesiones de carácter leve.

Otro automóvil de la matrícula "SS. 6.254" conducido por Charles Williams arrolló en la Plaza de Easo al niño Julián Arbeloa, que resultó con lesiones leves.

Federación de empleados vascos de Guipúzcoa — La Federación ha cursado los siguientes telegramas con motivo de la visita hecha al señor gobernador al objeto expresado en los mismos.
 Dicen los tales telegramas:
 "El dirigido al señor ministro del Trabajo: Madrid. — Ministro Trabajo, Federación Empleados Vascos Guipuzcoas interesa pronta resolución bases confeccionadas para oficinas y recaudas patronos ante Ministerio. — El presidente."
 "El dirigido al señor ministro del Trabajo: Madrid. — Ministro Trabajo, Federación Empleados Vascos Guipuzcoas interesa pronta resolución bases confeccionadas para oficinas y recaudas patronos ante Ministerio. — El presidente."

El dirigido a los diputados a Cortes españolas y solidarios:
 Madrid. — Laizola, Torre, Robles. — Marqués Cubas, 25. Interesamos trabajos Ministerio Trabajo pronta resolución bases oficinas Guipuzcoas recaudas por patronos. — Federación Empleados Vascos.
 Solidaridad de Empleados Vascos de Banca de Guipúzcoa. — Se convoca a los bancarios vascos a la junta general ordinaria que se celebrará el próximo domingo, día 21, a las diez y media de la mañana, en primera convocatoria, y a las once, en segunda, en los locales de la Sociedad (Narrietas, 38, primero).
 Se dará lectura a la Memoria y movimiento de fondos, procediéndose después a la renovación de cargos.
 Encarecemos a todos los solidarios, y particularmente a los de los pueblos, procuren acudir puntualmente a la citada reunión. — La Directiva.

ECOS RELIGIOSOS

Santoral de hoy — Santos: Fabián, papa; Sebastián, Neófito, mártir; Mauro, obispo; Eutimio, abad.

Parroquia de San Ignacio — Apostolado de la Oración. Este Apostolado, establecido en esta parroquia celebrará el tercer domingo del mes los cultos siguientes:
 Por la mañana, las comuniones generales tendrán lugar a continuación de las misas de seis y siete y media.
 La función de la tarde comenzará a las siete y media y predicará en ella el señor don Agustín Zurutuza, coadjutor de la parroquia.
 Al terminar el acto de la tarde se impondrá el escapulario a los nuevos socios.

Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús (calle de Garay) — Mañana, tercer domingo de mes, la Congregación de la Buena Muerte celebrará su función mensual con los cultos siguientes:
 Por la mañana, en las misas de las seis y de las ocho, comunión general, preces y cánticos.
 Por la tarde, a las seis y media, exposición, Rosario, sermón por el presbítero Dr. D. Lucas de Guridi, preces, bendición y reserva.
 —El lunes, día 22, tendrá lugar el día de retiro mensual para los asociados en la capilla y horas de costumbre.

Parroquia de San Vicente — La Cofradía del Santísimo Sacramento, establecida canónicamente en la parroquia de San Vicente, celebrará mañana, tercer domingo, sus cultos mensuales.
 La misa de comunión general será a continuación de la misa de siete, suspendiéndose por este mes la función de la tarde por la solemne Salve, que, como víspera de San Vicente, se cantará en la parroquia.
 —Siete domingos de San José. Darán comienzo mañana en honor del Glorioso Patriarca San José. La comunión general tendrá lugar en el altar del Santo a continuación de la misa de siete y media; y la función de la tarde será a las siete, predicando como primer domingo, el presbítero don Fernando Sesé.

Parroquia del Buen Pastor — Los socios del Apostolado de la Oración y los de Acción Católica Parroquial tendrán sus cultos mensuales, mañana, tercer domingo de mes.
 Por la mañana, la misa y comunión general serán a las siete y media.
 Por la tarde, a las siete, exposición de la Sagrada Eucaristía, sermón de Sr. D. de la Concepción, sermón cántico y reserva, terminándose con la procesión del Corazón de Jesús por el interior del templo.
 Comparará la Sagrada Catedral el vicodirector del Apostolado y confesor de Acción Católica, don José Gabriel Múgica.
 Para inscripciones y escapularios, la mesa peñetera. Al final de la función se hará la imposición de escapularios a los nuevos socios.

¿TEÑIDOS?
 Abrigos curios, guantes monederos y del calzado. Se ponen puros de goma. Pongo suelas y tacones a botas rusas.
QUENDO S
SEGUROS
 Compañía de Seguros, trabajando todos los ramos, solicita agentes para San Sebastián y pueblos de la provincia.
 Solicitudes a A. V. en esta Administración.

Luis Eizaguirre CORAZON Y PULMONES
 Médico del Hospital civil. Consulta 12 a 1 y 3 a 9
 PUERTO 18. 1. — Teléfono 12456

IGNACIO UGARTE OCULISTA.
 Consulta 10 a 1 y 3 a 5.
 Calle HERNANI, 21. — Teléfono 1-08-30

Dr. ESNAL PIEL Y SECRETAN MEDICINA GENERAL
 SORALUCE, 3. 1. — Teléfono 11249
 Consulta de 9 a 11 mañana y 3 a 6 de la tarde.

Jenaro Manero MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL
 Avenida de la Libertad, 43 — Teléfono 12760
 Piel y venereas. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

J. LARRÉ ESPECIALISTA NARIZ GARGANTA Y OÍDOS
 CONSULTA: 10 a 12 mañana y de 2 a 3 tarde.
 SAN MARCELIA, 52 - 34, 3. — Teléfono 12648

Dr. Azpiroz Miqueo Estomatológico. H. gado, Intestino
 RALOS K. De 11 a 1 y de 3 a 5
 PHM, 47. 2. — Teléfono 15071

R. Aramburu Enfermedades de la piel y Vias Uritarias 1.
 Consulta de 11 a 1 y de 4 a 7.
 FUEOS, 6. 2. — Teléfono 10485

Dr. Oiaran MENTALES Y NERVIOSAS Director de la Casa de Salud de señoras de Santa Agueda.
 Consulta: Lunes, miércoles y viernes, 10-12 y 3-5.
 ANDIA, 3. 2. — Teléfono 10477

LA FESTIVIDAD DE SAN SEBASTIAN

Comenzaron los festejos, banquetes y expansiones

Ayer comenzaron a celebrarse las fiestas organizadas por las distintas Sociedades populares, con motivo de la festividad de San Sebastián. El tiempo de lluvia constante destacó algo los festejos, sin que esto no fuera obstáculo para que por las calles circularan numerosos grupos con toda clase de objetos sonantes.
 El Ayuntamiento se hallaba artísticamente iluminado; a la puerta de las Sociedades hubo música popular; y a las doce seizó la bandera, como de costumbre, en todas partes.

UNION ARTESANA
 El banquete anual de esta veterana Sociedad se celebró, como siempre, con gran concurrencia y buena música.
 A los postres pronunció unas palabras el presidente, señor Castro, que agradeció la concurrencia de todos e hizo votos en favor de las costumbres donostiaras.
 El alcalde, que asistía en representación del Municipio, dijo que de las numerosas invitaciones que había recibido para asistir a banquetes de las Sociedades populares, había preferido la de la Unión Artesana por ser la más veterana de todas ellas.
 Después, a las doce, seizó la bandera, con disparo de bombas y cohetes. Una tamborrada provista recorrió las calles inmediatas a la Unión Artesana; y después hubo baile en los salones de la Sociedad.
 Hoy, a las ocho de la noche, se celebrará la escotamburada tamborada con arreglo al siguiente itinerario:
 Soraluce (salida), 31 de Agosto (parada), Paseo, 7 (parada); San Jerónimo, Hernán, 17 (parada); Avenida Easo, 13 (parada); San Martín, Urbeta, 36 (parada); Urdaeta, Plaza del Buen Pastor, 14 (parada); San Martín, Echalde, San Marcial, 10 (parada); Fuenterribera, 8 (parada); Garibay 34 (parada); Andía, Plaza de Guipúzcoa, Diputación (parada); Bengoechea, Oquendo, Gobierno Civil (parada); Camino, Plaza de Guipúzcoa, Legami, Alameda (parada); Narrieta, Pescadería, Plaza de la Constitución (parada), Ifigo, Al danar y domicilio social.

A las once de la mañana, gran carrera ciclista internacional humorística.
 A las diez de la noche, gran festival-baile en los salones de la Sociedad para conmemorar el día, amenizado por la incommensurable Orquesta Young Players.
 A las diez de la noche, a los acordes de la Marcha de San Sebastián, se arrió la bandera y se improvisó una pequeña tamborada.

UMORE-ONA
 En la popular Sociedad del barrio de Gros se celebró igualmente con gran animación la festividad de San Sebastián.
 A las siete comenzaron los festejos con disparo de bombas, cohetes, etc.
 A las nueve se celebró el banquete oficial, con asistencia del señor Noya, en representación del alcalde, y los concejales señores Chaos y Parra. Asistieron medio centenar de comensales.
 El señor Noya pronunció breves palabras, en las que, después de felicitar a Umoro-Ona, recomendó que, de igual forma que había una biblioteca de bebidas, hubiera otra de carácter instructivo.
 Contestó el presidente, señor Cotorelo, dando las gracias y recordando el ruego del señor Noya. En agradecimiento a los socios la necesidad de seguir dando el mayor impulso a la Sociedad.
 A las doce seizó la bandera y salió la tamborada por las calles de Miracruz, Paseo de Colón, Gran Vía, Zaballeta y San Francisco.

Hoy se desarrollará el siguiente programa:
 A las siete de la mañana, diána por los gaiteros y disparo de cohetes.
 De diez a doce, juegos populares, que harán des aparecer el mal humor al vecindario.
 A las tres y media de la tarde, gran carrera de "patinetes".
 De seis y media a nueve, música frente al domicilio social.
 De diez a doce, concierto de balbaites, a cuya terminación será arriada la bandera bajo los acordes de la tradicional marcha.
 Día 21.—A las diez de la mañana, Campeonato Ciclopeadero, disputándose el título de San Sebastián, en el que tomarán parte los más famosos especialistas, para los cuales hay reservados importantes premios.

BUSKAL-BILLERA
 Anoche, a las doce, dieron principio los festejos organizados por los escultibiliteristas, izando su bandera a los acordes de la Marcha de San Sebastián y triyarena, y disparando al espacio enorme cantidad de bombas marrones y cohetes, con su peculiar entusiasmo.
 Hoy, a la hora indicada ayer, saldrá la suñada cabalgata, que promete resultar lucidísima, estando representada la Bella Easo en la bella señora donostiarra Guadalupe Aldasoro.
 El prestigioso compositor donostiarra don Pablo Sorozabal, legará hoy, en automóvil, procedente de Madrid, para asistir a su homenaje y pasar en su pueblo el día de San Sebastián.
 Después de los festejos que tendrán lugar en la Plaza de la Constitución por la tarde, y que también serán filmados, recorrerán la parte víspera los elementos que componen en dicho festival, con el siguiente itinerario:
 Plaza de la Constitución (salida), Ifigo Aldamar, Soraluce (parada), 31 de Agosto, Mayor, Fermín Calbetón, Campanario, Subida al Castillo (parada). Frente al Muelle, barrio de la Jarana, Igeeto, Alameda (pares), Narrieta, Plaza de Sarriquet, Fermín Calbetón, San Jerónimo y Puerto.
 A las doce de la noche, y con los mismos honores que izaron la bandera, darán fin los escultibiliteristas a sus atractivos y populares festejos.

EN SANTA MARIA
 A la diez de la mañana se celebró hoy, en la iglesia de Santa María, la tradicional misa, que, como todos los años, cantará el Orfeón Donostiarra.
 Prutas americanas y del país. Piñas, cocos. Plantas de salón, resistentes. Claveles de Niza, seis variedades. Canarias y canario, alemanes; canarios; cítricos. Alimentos convenientes para canarios en cría, erditos robustos y sanos. Productos San. Más detalles:
 PI Y MARGALL, 46 — Teléfono 18908

LA CUBANA
 Prutas americanas y del país. Piñas, cocos. Plantas de salón, resistentes. Claveles de Niza, seis variedades. Canarias y canario, alemanes; canarios; cítricos. Alimentos convenientes para canarios en cría, erditos robustos y sanos. Productos San. Más detalles:
 PI Y MARGALL, 46 — Teléfono 18908

Este año, y por primera vez, actuará el coro mixto, que interpretará en el Orfeón de la Bellísima página del gran maestro francés Gabriel Faure (dedicada a los hombres cantará el Sr. Kéris, Gloria y Credo de Rahaband, y Sanctus, Benedictus y Ognus, de Guridi.
 El sermón lo pronunciará el notable orador sagrado R. P. Domingo María Fernández (dominico).
 Al final de la misa se cantará un solemne Te Deum.
LOS "POXPOLINAS"
 Repetimos hoy el programa de este interesante festival, anunciado para las once y media de esta mañana en el Kursaal:
 Primera parte.
 Espata-danza y Sorin-danza.
 Segunda parte.
 Conferencia del P. Donostia acerca de los bailes festivos (Irlanditas), del Bastán y ejecución por el orden siguiente:
 1. Esku-danza.
 2. Aliz-danza.
 3. Zurru-m-danza (danza del tacón)
 4. Sakito-danza.
 5. Zozo-danza (balle del tordo)
 6. Ista-danza (balle de la escoba)
 7. Zarra-danza (balle de la escoba)
 8. Ipari-danza (strilbiketa).
 9. Youtsu-danza.
 10. Multi-danza (villanuco).
 11. Mando sarrarena (multi-danza).
 12. Salarin (multi-danza).
 Dará comienzo el festival a las once y media en punto.
 Precios: Butaca, 1,50. Butaca, primer piso, 1,16. Butaca, segundo piso, 0,75.
 En la primera fila que se presentan estos "Irlanditas", en Donostia.
 Las localidades, en el Gran Kursaal, desde las diez de la mañana. Teléfono 13808.

EN EL AMAIKAK-BAT
 En el Amaikak que inauguró sus locales amplios y de verdadero koskerismo, se celebró anoche un banquete al que concurren unos cien comensales. En el acto estuvieron representadas todas las Sociedades populares y deportivas de San Sebastián.
 Hubo discursos de elogio para la Sociedad, habiéndose fervientes votos por su prosperidad. Hubo música, alegría y a las doce seizó la bandera con el disparo de cohetes y coro popular.
EN EL FORTUNA
 En el Club Deportivo Fortuna se celebró anoche su cena tradicional con motivo de la festividad de San Sebastián.

MANIFESTACIONES DEL SEÑOR BADIA
 Madrid.—El señor Badia que ha regresado de París, ha manifestado a los periodistas que había venido a Madrid a dar cuenta al Gobierno de las negociaciones.
 Estas no van ni mejor ni peor. Están en un período muerto. No quisiera ser más explícito acerca del particular, y sólo dijo que el tratado que se negocia es puramente comercial.
 Añadió que las negociaciones comerciales durarán a partir de su regreso, unas seis u ocho días. Ha conferenciado con los ministros de Comercio y de Agricultura, y se propone entrevistarse también con el jefe del Gobierno.

UNA AGITADA SESION MUNICIPAL
 Madrid.—En el Ayuntamiento, durante la sesión celebrada hoy, al discutirse el dictamen que se refiere a la calefacción en los grupos escolares, se ha producido uno de los mayores escándalos que se recuerdan en este Municipio.
 Hicieron uso de la palabra varios oradores, y el señor Sabarrit, en nombre de la minoría socialista, defendió una proposición en el sentido de que por el medio que se quiera se consiga una calefacción para que las escuelas públicas puedan tener calefacción y no queden sin enseñanza durante estos meses muertos.
 El monárquico señor Rodríguez, pronunció un discurso en el que hizo calurosos elogios en defensa de los elementos que componen la minoría socialista, en su permanencia, no se producen estos hechos.
 Contestó el señor Sabarrit, y entre ambos concejales se mantuvo un diálogo violentísimo con frases gruesas.
 A partir de este instante las diversas minorías se mezclaron en el diálogo cruzándose toda suerte de insultos y amenazas.
 El escándalo adquirió proporciones no ajenas hasta ahora en el Ayuntamiento y abandonando el hemiciclo los concejales de las minorías antagónicas se dispusieron a agredirse.
 El barullo duró más de veinte minutos y en la tribuna pública numerosos ciudadanos se sumaron al escándalo injuriando a algunos concejales y dando voces a las Repúblicas, afirmando que durante su permanencia, no se producen estos hechos.
 Entre los concejales se dieron también numerosos vivas a la República, al socialismo, al rey y al fascio.
 El alcalde, señor Rico, agitada incesantemente la campanilla grande, pero sus esfuerzos eran impotentes para imponer el orden.
 Por fin, tras de algunos minutos de agresión frustrados por los más serenos los concejales fueron reintegrándose a sus escaños y la tranquilidad pudo restablecerse.
 A partir de este instante la sesión transcurrió con toda normalidad y despacharon rápidamente los asuntos que figuraban en el orden del día.

EL SINDICATO DE COMUNICACIONES
 Madrid.—El Sindicato de Comunicaciones ha publicado hoy una nota contra los acuerdos adoptados en la minoría radical diez pasados.
 Niega el Sindicato de Comunicaciones se interese en los servicios y afirma que ello siempre han actuado, a la luz pública y legalmente, como lo prueba el que el primer ministro de Comunicaciones, señor Martínez Barrio, abrió la sesión de clausura en los primeros Congresos celebrados el año 1931.

LA MINORIA RADICAL
 La minoría radical alzó la rebeldía de los funcionarios de Comunicaciones cuando actuaban claudicamente contra el régimen monárquico y hoy los radicales defienden a una agrupación insignificante porque está afiliada al partido radical.
 Termina con tonos violentísimos en los que dice que en nombre de treinta mil adheridos tienen que hacer público que no consentirán que se los proque impunemente.

CASARES QUIROGA ENFERMO
 Madrid.—Se halla enfermo de alguna gravedad el señor Casares Quiroga.
LA EMBAJADA CONFIRMA EL NOMBRAMIENTO DEL NUEVO PRESIDENTE DE CUBA
 Madrid.—La Embajada de Cuba en Madrid ha confirmado el nombramiento del nuevo presidente de la República de aquel País, señor don Carlos Menéndez.
DE MADRUGADA EN GOBERNACION
 Madrid.—El ministro de la Gobernación al recibir esta madrugada a los periodistas les dijo que había terminado la huelga planteada en Cárdenas, Pamplona, habiéndose reintegrado los obreros al trabajo.
 En Toledo continúa la huelga de campesinos. En la capital no han ocurrido incidentes.
 Arreó que en Vitoria se había planteado un conflicto entre los panaderos, y que ha quedado resuelto gracias a la intervención del gobernador.
 En Valencia —continuó el señor Rico Avellana— unos niños que jugaban en un estercero encontraron un objeto y al manipular con él hizo explosión. Este artefacto se cree que sea de los abandonados con motivo del pasado movimiento. Por efecto de la explosión resultaron heridos tres niños.
 Por último dio cuenta de que en Bilbao, el señor García Sanz, para evitar nuevos disturbios, había suspendido su conferencia de hoy. Aun cuando esto se hizo suficientemente público, se formaron algunos grupos que recorrieron las calles produciendo incidentes. La fuerza pública procedió a disolverse. En los encuentros con los guardias de Asalto solo resultaron algunos individuos ligeramente contusionados, a pesar de que sonaron algunos disparos.
 Con motivo de estos incidentes algunos comercios cerraron, pero la ciudad ha recobrado ya su aspecto normal y hay tranquilidad.

HUEVOS FRESCOS
DE CASERIO
ONENAK
 LA DOCEÑA 3.45 3.45 3.45
a 3,50 LA DOCEÑA 3.45 3.45 3.45
SERVICIOS A DOMICILIO
 LLAME USTED AL TELEFONO 10.168 Y LE LLEVARAN A SU CASA

GUAMMEDICINA

Dr. Paternina Especialista en OÍDO, NARIZ, GARGANTA y PIEL. PRIM. 7. — SAN SEBASTIAN. Consulta: de 11 a 1 y de 3 a 6. Teléfono 12568. Consultas en IRUN: Lunes y Jueves, de 4 a 5. Paseo Colón, 1.

Manuel Kutz Echave PIEL Y VENEREAS. IDIAQUEZ, 2, entresuelo. Consulta de 11 a 1 y de 3 a 6. — Teléfono 15636

Dr. Benito Petschen ESPECIALISTA EN PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER. PRIM. 17, entresuelo. — Teléfono 12761

Lector Sebastián Córdoba MEDICO HABILITADO DEL HOSPITAL CIVIL Y DE LA CLINICA DE SAN IGNACIO. Especialista en Piel y Vias Uritarias. Consulta de 3 a 6. PRIM. 23 — Teléfono 10167

Dr. SAGARDIA — Especialista en partos y enfermedades de la mujer. DE LA MATERINIDAD DE PARIS. CONSULTA: 10 a 12 PUEBLOS, 1. 2. Teléfono 13668. Consultas en IRUN: Lunes y Jueves, de 4 a 5. Paseo Colón, 1.

Dr. SENRA EX. MEDICO EN P. I. A. R. ENFERMEDADES VENEREAS, PIEL, VIAS URINARIAS. — Consulta de 11 a 1 y de 4 a 7. Clínico de la Profrías autiverenas, SAN MARTIN, 52, 1.º, Izada — Teléfono 13242

ODONTOLOGOS
Miguel LARRE MEDICO DENTISTA, CHURRUAGA, 14, 1.º. Mañana: 9 a 1 y de 4 a 7. — Teléfono 15267

Dr. RIGOLEYEN DENTISTA MEDICO 3. PUNTERRIBERA 10

LA CUBANA
 Prutas americanas y del país. Piñas, cocos. Plantas de salón, resistentes. Claveles de Niza, seis variedades. Canarias y canario, alemanes; canarios; cítricos. Alimentos convenientes para canarios en cría, erditos robustos y sanos. Productos San. Más detalles:
 PI Y MARGALL, 46 — Teléfono 18908

EN GAZTELUBIDE
 Hubo gran entusiasmo y al final de un banquete muy concurrido, discursó el popular presidente Urresti Urresti, que dedicó breves palabras para alentar a todos los socios para que prosigan la labor por deporte, dentro del más puro donostiarismo.
 A las doce fue izada la bandera a los acordes de la Marcha de San Sebastián y continuó el buen humor hasta la madrugada.
 Conforme estaba anunciado, anoche se inauguró esta nueva Sociedad koskera con el homenaje al popular Luis Irastorza.
 El acto tuvo lugar a las ocho de la noche. Comenzó con una cena a la que asistieron un centenar de comensales. A los postres, don Antonio Vega de Sotomayor ofreció el homenaje, haciendo una relación de la vida del homenajeado, así como de la inauguración de la nueva entidad.
 El señor Vega de Sotomayor, en nombre de Gaztelubide, entregó al señor Irastorza un escudo de oro y un pergamino conmemorativo. A continuación, los txistuñaris que dirige el maestro Ansoaín ejecutaron varias obras, entre ellas una dedicada al homenajeado.
 Terminó el acto momentos antes de las doce, en que fue izada la bandera y se organizó la clásica tamborada, e y o miembros lucieron sus nuevos uniformes. Recorrieron el itinerario señalado, produciendo entusiasmo general en el txoko donostiarra.
OTRAS SAIDADES
 Anoche, en Donostia-Zarra, popular Sociedad del Antiguo, dieron comienzo los festejos con motivo de la festividad del Patrón de la ciudad.
 En la Cultural Iturrigora tuvo lugar la anunciada conferencia, que estuvo muy concurrida, siendo aplaudido el conferenciante.
 —Los elementos donostiaras del barrio de Amara, siguiendo tradicional costumbre, anoche iniciaron el programa de festejos organizado por Donosti Barri.
 Se reiniciaron su fraternal banquete presididos por el señor Pasa mar, en representación del Ayuntamiento.
 Hubo también música, buen humor, izamiento de la bandera, tamborada y jolgorio general.
 Hoy continuarán los actos anunciados, entre ellos un reparto de raciones a los pobres.
 —Donosti Zarra celebrará hoy también los actos propios del día de San Sebastián.
 Y todas las demás Sociedades y agrupaciones de carácter koskero y de donostiarismo, celebraron banquetes y organizaron actos que continuarán mañana para festejar a San Sebastián.
 Que el tiempo acompañe en el día de hoy a los organizadores de estos actos, para que tengan la brillantez deseada por sus organizadores.
 Preventive de toses tomando
PASTILLAS BONADL
INFORMACION GENERAL
 Sobre la falta de calefacción en las escuelas
 La sesión del Ayuntamiento madrileño, en la que se trató de este asunto, fué muy accidentada. El Sindicato de Comunicaciones desmintió a la minoría radical.
MANIFESTACIONES DEL SEÑOR BADIA
 Madrid.—El señor Badia que ha regresado de París, ha manifestado a los periodistas que había venido a Madrid a dar cuenta al Gobierno de las negociaciones.
 Estas no van ni mejor ni peor. Están en un período muerto. No quisiera ser más explícito acerca del particular, y sólo dijo que el tratado que se negocia es puramente comercial.
 Añadió que las negociaciones comerciales durarán a partir de su regreso, unas seis u ocho días. Ha conferenciado con los ministros de Comercio y de Agricultura, y se propone entrevistarse también con el jefe del Gobierno.
UNA AGITADA SESION MUNICIPAL
 Madrid.—En el Ayuntamiento, durante la sesión celebrada hoy, al discutirse el dictamen que se refiere a la calefacción en los grupos escolares, se ha producido uno de los mayores escándalos que se recuerdan en este Municipio.
 Hicieron uso de la palabra varios oradores, y el señor Sabarrit, en nombre de la minoría socialista, defendió una proposición en el sentido de que por el medio que se quiera se consiga una calefacción para que las escuelas públicas puedan tener calefacción y no queden sin enseñanza durante estos meses muertos.
 El monárquico señor Rodríguez, pronunció un discurso en el que hizo calurosos elogios en defensa de los elementos que componen la minoría socialista, en su permanencia, no se producen estos hechos.
 Contestó el señor Sabarrit, y entre ambos concejales se mantuvo un diálogo violentísimo con frases gruesas.
 A partir de este instante las diversas minorías se mezclaron en el diálogo cruzándose toda suerte de insultos y amenazas.
 El escándalo adquirió proporciones no ajenas hasta ahora en el Ayuntamiento y abandonando el hemiciclo los concejales de las minorías antagónicas se dispusieron a agredirse.
 El barullo duró más de veinte minutos y en la tribuna pública numerosos ciudadanos se sumaron al escándalo injuriando a algunos concejales y dando voces a las Repúblicas, afirmando que durante su permanencia, no se producen estos hechos.
 Entre los concejales se dieron también numerosos vivas a la República, al socialismo, al rey y al fascio.
 El alcalde, señor Rico, agitada incesantemente la campanilla grande, pero sus esfuerzos eran impotentes para imponer el orden.
 Por fin, tras de algunos minutos de agresión frustrados por los más serenos los concejales fueron reintegrándose a sus escaños y la tranquilidad pudo restablecerse.
 A partir de este instante la sesión transcurrió con toda normalidad y despacharon rápidamente los asuntos que figuraban en el orden del día.
EL SINDICATO DE COMUNICACIONES
 Madrid.—El Sindicato de Comunicaciones ha publicado hoy una nota contra los acuerdos adoptados en la minoría radical diez pasados.
 Niega el Sindicato de Comunicaciones se interese en los servicios y afirma que ello siempre han actuado, a la luz pública y legalmente, como lo prueba el que el primer ministro de Comunicaciones, señor Martínez Barrio, abrió la sesión de clausura en los primeros Congresos celebrados el año 1931.